
  

Anfrage in der Fragestunde an Frau Vizebürgermeisterin Schwentner, eingebracht in der 
Gemeinderatssitzung vom 25. Mai 2023 von Gemeinderat Günter Wagner 
 
Frau Vizebürgermeisterin 
Mag. Judith Schwentner 
Rathaus 
8011 Graz 
 
 

Graz, am 25. Mai 2023 
 
Betreff: Fahrradparken 
Fragestunde 
 
Sehr geehrte Frau Vizebürgermeisterin! 
 
Sie haben sich vorgenommen die Infrastruktur für den Fahrradverkehr weiter auszubauen. 
Fahrradwege zu bemalen und Fahrradstraßen zu errichten ist allerdings zu wenig, um 
Menschen zum Umsteigen auf das Fahrrad zu bewegen. 
 
Ist man erst einmal an seinem Ziel angekommen, muss man auch die Möglichkeit haben, sein 
Fahrrad sicher und trocken zu verwahren. Viele möchten ihr teils teures und oftmals schon 
elektrisch betriebenes Fahrrad nicht dem Wind und dem Wetter ausgesetzt, angelehnt an 
andere Fahrräder abstellen. 
 
Es gibt hier verschieden Varianten, wie zum Beispiel in Kempten (Allgäu) wo so genannte 
Fahrradabstellboxen aufgestellt sind. Diese lösen gleich mehrere Probleme. Man hat die 
Möglichkeit sein Fahrrad an Bügeln unter Dach zu befestigen oder es sicher inkl. Zubehör in 
einem Schließfach verwahren. Auch eine Reparatursäule kann integriert werden.  
 
Auch eine Variante in leerstehenden, ebenerdigen Gebäuden kann angedacht werden. Fakt 
ist, der klassische Fahrradständer reicht nicht mehr aus! 
 
 
Aus diesem Grund ergeht an Sie, sehr geehrte Frau Vizebürgermeisterin, nachstehende 
 

Anfrage 
gem. § 16a der GO des Gemeinderates der 

Landeshauptstadt Graz:  
 
Wie viele, ähnlich dem Motiven Bericht beschriebene, zeitgemäße und innovative 
Fahrradabstellanlagen werden bis Ende 2023 fertig gestellt sein? 


